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Carta 22 del Presidente 

 

Gestiones realizadas por el presidente de la CAPAC en el periodo comprendido 
entre el 9 de agosto al 3 de septiembre de 2023. 

Este informe contiene los aspectos más relevantes de la gestión realizada durante 
el periodo antes indicado:  

 
1. Con motivo de la adquisición de Pintuco, empresa miembro de la Capac, 

por la firma AkzoNobel, participamos en el agasajo de lanzamiento el 
pasado 10 de agosto.   
 
En representación de nuestro gremio asistieron los ingenieros, Alejandro 
Ferrer, primer vicepresidente, y el expresidente Jorge Lara.  

 
2. El 16 de agosto, recibimos en cortesía de sala de Junta Directiva al 

Consorcio BRD Matasnillo, encargados del diseño y ejecución del 
Colector Principal del Río Matasnillo.   
 
 El gerente de proyecto de construcción BRD, ingeniero José Joaquín 
Martínez, estuvo acompañado de su equipo de trabajo, y dio a conocer 
los pormenores del proyecto que busca sanear la cuenca del Río 
Matasnillo.  
  
La Junta Directiva de la Capac realizó consultas relacionadas con el área 
de influencia de la obra, la técnica de ejecución de los pozos y su 
profundidad, lo mismo que la vida útil y el diseño general. 
 

3. El pasado 16 de agosto firmamos un convenio marco de cooperación con 
la Fundación Emprendamos con el fin de unir esfuerzos para el desarrollo 
de programas y proyectos en áreas de educación financiera y de 
emprendimiento a nivel nacional, enfocados en niños, jóvenes y adultos.  
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El acuerdo busca generar capacitación en temas que contribuyan a la 
cultura del ahorro, planificación financiera y toma de decisiones 
económicas en todas las etapas de la vida. 
 

4. El pasado 16 de agosto, recibimos en nuestra sede al arquitecto Jorge 
Isaac Perén Montero, presidente de la Sociedad Panameña de Ingenieros 
y Arquitectos, con el fin de que la organización nos compartiera una serie 
de seminarios que están brindando en materia técnica y legal importantes 
para los profesionales de la ingeniería y para el sector construcción.    
 
Fue una reunión, en la también estuvieron presentes el ingeniero 
Alejandro Ferrer y el arquitecto Antonio Docabo, en la que se acordó 
trabajar en conjunto el tema de capacitación de la industria. Se resaltó la 
labor que lleva a cabo en el Instituto de Capacitación de la Industria de 
la Construcción. 
 

5. En representación de nuestro gremio, el ingeniero Alejandro Ferrer 
asistió a la ceremonia de “Investidura ingenieril o Imposición del casco”, 
de la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Panamá, en la que 63 
estudiantes de cinco carreras se formaron académicamente como futuros 
ingenieros. Al acto participaron autoridades universitarias e invitados 
especiales.   
 

6. Recibimos al ministro de Ambiente, Milciades Concepción, y su equipo 
de trabajo de la Dirección de Evaluación de Impacto Ambiental, quienes 
conversaron sobre las modificaciones propuestas por la Capac para el 
Decreto Ejecutivo N°1 del 2023, el cual reglamenta el proceso de 
evaluación de impacto ambiental y se dictan otras disposiciones.  
  
Asistí a la reunión en compañía de arquitecto Antonio Docabo, director 
general, el ingeniero Alexis Fletcher, coordinador de la Comisión de 
Ambiente y construcción sostenible, y Dagma Barnett, secretaria de 
gestión Ambiental.  
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7. Una comisión de Capac conformada por mi persona, los ingenieros 
Alejandro Ferrer y Carlos Fábrega, el arquitecto Antonio Docabo y el 
asesor de la Junta Directiva, Eduardo Rodríguez, sostuvo una reunión 
con el ministro de Obras Públicas, Rafael Sabonge, para tratar las 
Asociaciones Público Privadas.   
 
 El objetivo de esa reunión fue el de desarrollar los términos de 
referencia de esa iniciativa y considerar algunos casos de referencia 
donde se detectaron eslabones que pueden afectar la participación de 
empresas locales panameñas.   
 

8.  El 1 de septiembre llevamos a cabo el V Torneo de Golf, CAPAC Expo 
Hábitat 2023, en el preámbulo del lanzamiento de la XXXVI versión de 
esta importante Feria Internacional.   
 
 El evento deportivo es un espacio que el gremio le brinda a sus 
miembros con la finalidad de que puedan compartir, promocionar su 
marca y crear relaciones comerciales.   
 
 Las empresas que patrocinaron fueron: Construmarket, Bambito, 
CUSA, Pintuco, CMG, Estrella, Durán Golf Shop,Transeq, 
Provivienda,  Alia Concretos, Ingeniería Lambda, PPG, Cemento 
Chagres, Amstel Ultra, Media Holding, Rtic Outdoors, Hvar Carnívora, 
Johnnie Walker, Casa Casco, Ron Abuelo, Somos Seguros, Dluxe, 
Tacos La Neta, Smart Insurance, PG, Air Europa, La Cantina del Tigre, 
Sambú y Electrolit.   
 

Me despido agradeciendo a todos los agremiados la atención prestada a este 
informe, el cual remitiremos a todos ustedes de manera periódica. 
 

 
 
 

Ing. Carlos Allen 
Presidente de CAPAC 
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